



Banamex, tras dos jornadas para el olvido, recibe bálsamo de Fitch



4 de mar. (Sentido Común) -- Banco Nacional de México, o Banamex, el segundo banco más grande de México, recibió un bálsamo por parte de la agencia calificadora Fitch Ratings tras dos jornadas noticiosas para el olvido.

Tras el anuncio el viernes de que la empresa de servicios petroleros Oceanografía aparentemente cometió un fraude por 400 millones de dólares cometido contra el anco y tras la investigación que anunciaron las autoridades estadounidenses ayer contra la filial del banco mexicano, Banamex USA, por aparentes fallas en sus mecanismos para detectar operaciones de lavado de dinero, la decisión de Fitch Ratings a favor de la calificación del banco es un bálsamo.

"No hay impacto financiero material para Banamex por Oceanografía; calificaciones sin cambio", dijo Fitch en el encabezado del comunicado que emitió para dar a conocer su punto de vista de las repercusiones en la situación financiera del banco por las pérdidas del supuesto fraude que cometió la empresa de servicios petroleros.

La calificación actual de Banamex para Fitch y que permaneció sin cambio, es de 'A' o el sexto nivel en la escala internacional de grado de inversión de la agencia calificadora.

Para la agencia, el banco mexicano, filial a su vez de Citigroup, el tercer banco más grande de Estados Unidos en términos de activos, cuenta con la capacidad y la rentabilidad necesaria para recuperarse de las pérdidas que le ocasionó el fraude de Oceanografía y que ya aplicó a los resultados del año pasado.

En nuestra opinión el fraude no tiene mayor impacto "debido a la capacidad amplia de absorción de pérdidas del banco y sus ganancias fuertes y resistentes", dijo Fitch en un comunicado.

La valoración de Fitch la emitió aún cuando desde su perspectiva las posibilidades de recuperación de los créditos de corto plazo que Banamex otorgó

a Oceanografía son, "bajas o nulas".

Hasta ahora Banamex, que tenía préstamos por cerca de 585 millones de dólares de corto plazo con la empresa de servicios petroleros, ha estimado que podrá recuperar menos de una tercera parte de esos créditos, o cerca de 185 millones por garantías válidas que tienen esos fondos.

El resto de los recursos --400 millones de dólares-- también contaban con garantías, pero esas resultaron falsas ya que ejecutivos de Oceanografía aparentemente hicieron creer al banco que contaban con cuentas por cobrar de Pemex por ciertos contratos, inexistentes, con la compañía petrolera estatal.

La fuerte pérdida no representa, de acuerdo a Fitch algo por lo que los inversionistas deben preocuparse dado que el capital de Banamex, aún con el menoscabo, seguirá en niveles sólidos, en un rango de entre 13.7 y 14%, por arriba del mínimo requerido.

"Además, este cargo representa sólo el 7% de los ingresos operativos antes de provisiones para préstamos incobrables para el cierre de 2013, lo que refleja la capacidad del banco de absorber efectos negativos de esta naturaleza sin afectar materialmente su perfil financiero", dijo Fitch.

Claro que la agencia calificadora si alzó una bandera sobre el problema que se generó en el banco por una posible asociación al interior del banco con los que fraguaron el fraude o por pobres mecanismos para gestionar el riesgo, incluyendo pobres controles internos que hubiesen permitido detectar a tiempo que se podría estar cocinando un fraude en contra de la institución bancaria.

Esto es algo que "la agencia seguirá monitoreando de cerca", dijo Fitch.